

# 行ってこーわい 会ってこーわい

## 「福島清繁さん」

新嘗祭に献穀する  
「粟」を生産

No. 106

11月23日は何の日か知っていますか。「勤労感謝の日」と答える人が多いと思いますが、この日は「新嘗祭」が行われる日でもあります。

新嘗祭は、天皇陛下自らが、全国から奉納された新穀をお供えになり、五穀豊穰と農業の繁栄を祈願される儀式です。この新嘗祭に献穀する粟を今年、生産することになったのが福島清繁さん＝西古泉＝です。

米やソラマメなどさまざまなものを生産しているものの、粟の生産は初めてだと言う福島さん。「近隣で粟を生産している人もおらず、不安の方が大きかったです。でも、光栄なことですし、おとしし献穀した人と知り合いで相談できる人もいたのでお受けしました」と話します。

6月9日、「新嘗祭献穀粟播種式」が行われ、神事と式典が玉生八幡大神社と福島さんの畑で行われました。式典で「農家の代表として、培ってきた農の心と技で実りの秋が迎えられよう努力したい」と決意の気持ちを述べた福島さん。これから、除草剤を使わない除草作業や鳥獣対策を行いながら心を込めて育て、10月末に手作業での脱穀を行った後、天皇陛下へ献上します。



1、3 播種式の様子。厳かにとり行われた 2 献穀者に選ばれた福島さん

### ▼編集後記

毎月掲載している「松前の魅力伝え隊」のコーナー（7月は26ページ）ですが、今年是一部を「学校自慢編」として、各小中学校や高校の紹介をしてもらうようになりました。今月は松前小学校です。普段の学校生活だけでなく、修学旅行でもハイタッチあじさつしているとのこと、私たちが短い時間に取材したのでは気が付かないことが紹介されています。他の学校も随時掲載していきますのでお楽しみに。（久保）

北黒田・新立海岸の郷土を美しくする清掃を取材しました。

海岸に着くまでの間に町内各地で清掃している人たちを発見。この活動は昭和45年に始まりましたが、48年経った今でも、朝早くから大勢の人が参加しています。小さい子どもから年配の人まで、幅広い年代が参加しているのを見ると、地元を想う気持ちは、こつやって受け継がれていくのかなと思います。（蔭谷）

Proud! Japan

※日本観光の発展を支援しよう

広告

サンタ

アイスクリーム

アイス サンタ 検索

広告



LINE@

ID: @emifull-masaki



エミフル MASAKI  
公式アカウント  
はじめました♪



### 有料広告募集中

掲載場所 裏表紙の最下段  
広告料 20,000円/枠(1カ月)  
大きさ 縦40ミリ×横60ミリ  
カラー フルカラー

☎総務課広報情報係 ☎985-4132